
令和 3年度 第 1回 学校支援地域本部事業 運営委員会 

令和 3年 4月 19日（月） 

10：00～11:00 

我孫子市教育委員会 大会議室 

教育長、教育総務部部長、PTA代表 

地域コーディネーター代表、校長会代表、教頭会代表 

生涯学習課長、子ども支援課放課後対策担当者 

社会福祉協議会ボランティア担当者、事務局 

 

１ 委嘱式 令和 3年度委嘱式 

 

２ 教育長挨拶 

    令和 4年度から学校運営協議会制度が始まります。今年度はその準備期間として進めて

いきます。前回の運営委員会で委員の方から地域、保護者に知ってもらえるよう広報をし

てほしいとの意見がありました。それを踏まえたくさんの人にわかる形で広めていってほ

しいです。 

３ 協議 

司  会  協議については教育長に議長を行っていただきます。 

議  長  それでは協議に入りたいと思います。まず運営委員の自己紹介、次に令和３年

度活動方針について事務局からお願いします。 

事務局  令和 3年度活動方針について説明いたします。 

        今年度の重点ポイントは、１．コロナ対応を踏まえた学校支援地域本部活動を

再考する。２．コミュニティースクール導入に向けた地域学校協働活動の推進、

この２つを柱に進んでいきたいと思います。 

コロナ対応を住まえた学校支援地域本部活動としてマネージメントシート、

ネットワークを再考していきます。昨年度は例年よりボランティア活動が４~

６割ほど減りました。これは学校が休校になったこと、コロナ感染予防のため

ボランティアの校内の立ち入りを制限していたこともあります。現状でやれる

ことを見直していきます。また広報については、コロナ対策の為、回覧板で回

すことができなくなりました。今後現状でできる広報活動を考えていきたいで

す。 

コミュニティースクール導入に向けた地域学校協働活動の推進として、6 月 

の研修会、1 月の担当者会議での外部講師による講習会を考えています。また

教育ミニ集会において地域、保護者との共通理解に努めていきます。また、放

課後子ども教室、てとりあ、生涯学習課等ボランティア情報の共有化に努めて

いきます。 

学校支援活動を推進する者、消耗品等については別紙の通りです。 

    議 長  では感想等も含めたご意見をお願いします。 

    教頭会  コロナ渦のなかでボランティアを活用することは、子どもたちの安全を考え 

たうえで減っています。今、できることを考えてやっていきます。 

    校長会  中学校も同様、各中学校でできることをやっていっています。 



 

地域コーディネーター  

昨年度は書写のボランティアについては授業の参加は見合わせ、審査のみ携

わりました。屋外で行う湖北駅前花壇整備は例年通り実施することができまし

た。 

事務局  学生ボランティアについては 4，5 月は学校が休校ということもあり、ほと

んど実施されない状況でした。7 月から 9 月にかけては主に消毒などのボラン

ティアをしてもらいました。 

議 長  ご意見ありがとうございました。 

学校運営協議会（CS）の進捗状況報告について、事務局お願いします。 

事務局  令和 4年 4月の全市展開を目指して令和 3年度はその準備期間として進めて

いきます。詳細は「学校運営協議会制度導入スケジュールと家庭・地域向けの周

知について」をご覧ください。評議員制度の場合は主として学校の運営方針につ

いて意見を聞くような場でした。学校運営協議会は、今までの評議委員会とは大

きく違うことはありませんが、協議会の参加者、校長、教職員、保護者、地域住

民が皆平等な立場で話し合い、承認していくことが違っています。今までより一

層地域と学校の連携を図る場となります。このことについて、保護者には、わか

りやすく端的に情報発信をしていきたいと考えています。 

地域コーディネーター 

         以前「みんなで取り組む教育立県ちば」の委員をしたときに柏市の教育ミニ

集会に参加したことがあります。そのときの感想としてはいろいろな層の人た

ちがいろいろなミニ集会をしているといったものでした。我孫子市の参加対象

者はどのあたりでしょうか？ 

教育長  地域の方を対象としています。今のところ平日に実施しているところが多い 

ため参加できる人数が限られてしまっています。 

放課後対策担当  

あびっこクラブでは先日、サポート活動（ボランティア活動）について当面

の間活動中止という判断をし、その旨ボランティアの方に伝えたところです。

今できることの中でどうしたらいいか検討をし、オンラインでということも考

えましたが通信環境がまだ整っていない状況なのでこのような判断をしました。 

     社会福祉協議会 

今のところボランティアは中止はしていません。緊急事態宣言中は施設から

外部の人が立ち入るのを制限したいということがありました。その間はボラン

ティアは中止していました。 

生涯学習部  

昨年度はほとんどの講座が中止になりました。そのほか、対面での会議、振

り返り学習、食事会などを中止にしています。今後も高齢者が多いためリスク

を考えながら開催していきたいです。 

地域の人を受け入れることに関して互いにリスクがあるので対策を練った 

うえで実施していくのがよいと思います。 

事務局  今回の協議していただいた内容については精査し進め、２月の第 2回の場で

評価、助言をいただきたいと思いますが、現状の新型コロナ関係の対応により



進められないことも多々出てくるかもしれません。最優先は子供たちの安全確

保かと思います。ご了承ください。 

次の運営委員会は、令和 4年 2月 15日（火曜日）10:00~となります。 

以上をもちまして令和３年第１回我孫子市学校支援地域本部運営委員会を終わ

ります。 

 

 

 

     


